

Mersen 28 Dec. 1902.



83

Mein lieber Onkel!

Der Tag meines am 18. so freundlich ge-  
deutet habe, hat mich v. Anna gerichtet und  
geboten. Dafür sei für den lieben Brief vom 23.  
dankt ich vorbildlich. Ich sage dir Deine  
Meinung von mir gleich auf das rechte Maß,  
gewisstermaßen wider, vor allem aber kann keine Lübe,  
die mich nach Rom über sich hin giebt durchaus  
nicht fähig zu reisen, mit Kugeln zu verkehren,  
der gute und kluge in der Welt zu gewissen. Sieg-  
lich ist es auch für mich noch ein Heilbrunnen ge-

Professeur et Professeur au  
Musée de l'Homme, Paris

Wortlaut ist, aber bisher habe ich diese Wunderblume noch nicht gesehen und auf mich beziehen ist der Titel. Ich bin im eignen Haupf. Würde besser, so mache ich es direkt. Vor der Reise gäbe es also jetzt noch keinen Historiker von groß in Rom. Aber ich erwarte dennoch recht großen Erfolg und besonders rechten Zuspruch aus Deutschland. Leider sind dies- und jenseits der Alpen Deutschtumwissen und gewandt. Heute Österreichisches wichtig, vorzüglich große Helium- und Druckgase zu haben und großzugeben. Dem gegenüber wünsche ich die möglichst viele voransteigende Tugend aus Deutschland gäbe nach Rom wenden und dort gut empfangen werden mögen. Es werde es mir ergehn sein

1946<sup>83</sup>

leben, für den Congress zu sorgen.

Groß Freunde haben uns die Nachrichten von Paul, noch  
größerer C. Treppa gemacht. In aller Linie bestätigen.  
Sagen wir auch Vincenz, wird mindestens aber den Vater, der  
durch soffige Regierung sehr Erfolg erzielt hat. Nun  
wird sich V. wohl auch entgleiten müssen, welches der  
Maison so für Leben sieden will. — Auch an den anderen  
Kinderen hofft der ja eben Grund die zu freuen. So werden  
wir in einer Spannung eine glückliche Familie, die  
fröhlich nicht vor allen Sorgen und vor jedem Leid brüderl  
zusammen ist, aber eben Grund zur Hoffnungslosigkeit hat. Mög  
lich ist es in die Zukunft blühen! Diese Worte rufen wir

Eine an der Schwelle des J. 1909 zu-Hit Ver-  
laut fügt sie gleich dem Wunsch hinzu, daß Herr Ewer  
meine Reise nach so weiter mögl., ob es mir wieder  
gegenüber sei lag kommen.

Am 26. wurde im Lorenz'schen Hause in Jena  
seine Tochter mit einem reichen Geschäftsmann (Wittenberg)  
verlobt. Ein Bruder fand L., seinem Liebling aufopfer  
zu sein. — Der Wittenberger will nicht hören, bricht aber  
bald auf nach Rom, wo das Fest von Menschen  
von mir erfüllten Leben feiert.

Erinnernde bald wieder mit einem Brief: wir  
sind hier so gut wie kein aller.

Der alte Mann

Doris Fräulein  
Sommer